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2023年12月13日
停气通告

因燃气施工需要, 下列用户将

按计划停气：旺庄街道高浪渡村（自

然 村）196#- 207#、262#- 273#、

345-1#，停气时间为2023年 12月

13 日 08：30 至 2023 年 12 月 13 日

17:00，停气时长8.5小时。

无锡华润燃气有限公司
2023年12月11日

近日，有投资者反映，在广州市
昌世茶茶业有限公司（以下简称“昌
世茶”）购买的茶叶价格几天内一落
千丈，几万元的茶叶现在商家只能几
千元回收。

不少网友吐槽这是遭遇了“金融
茶”骗局。到底什么是“金融茶”？茶
叶为何具有金融属性？投资者又该
如何维护自身合法权益呢？记者采
访了相关专家。

昌世茶成立于今年6月，注册资
本500万元；9月20日门店开业，推出

“昌世天下”“昌世茗雅”“昌世通济”
等茶品，价格达数万元一提，远高于
市场价。与一般的茶不同，这种茶在
购买后，价格还一直在涨。

这么高的单价，购买者往往不会
喝，而是像“股票”“期货”一样持有，
等价格更高的时候对外抛售。外界
称这种茶为“金融茶”。

业内人士表示，“金融茶”的基本
逻辑是寻找稀缺性资源，或不容易批
量生产类型的产品，经过加工赋予其
新的特性，然后鼓吹市场前景以及其
稀缺性，拉升产品价值，通过造势、捂
盘限量投入市场，拉长战线，拉升价
值感，分阶段进行品相叠加，最后高
位抛盘，提现走人，制造或寻找下一
个风口锚点。

“金融茶”骗局往往以高回报为
诱饵，但这种承诺不会写进合同，只
是通过聊天等方式进行宣传。由于
茶叶交易多以口头商定、微信交付的
形式为主，对茶商的信任也源自多年
积累的口碑和声誉，一些出面做局的
人大都有各种各样的头衔加持。他
们像炒股一样，通过“枪手”拉高打低
反复收割，甚至茶叶根本没动，只是
对单交易。

不少网友表示，“道理都明白，
赚钱的魔力，吸引着前赴后继的
人，都认为自己不是最后的接棒
者”“远离金融茶，茶是用来喝的，
炒作的结果是害人又害己”。

今年8月，广州市荔湾区发展
和改革局发布《告知书》表示，“金
融茶”“天价茶”等炒茶行为存在风
险，交易中或构成非法吸收公众存
款与集资诈骗罪。

北京市百瑞律师事务所高级
合伙人龚楠表示，具有投资属性的

“金融茶”，已经不再是传统意义上
的消费产品，但作为金融产品又没
有得到国家相关部门的授权批
准。根据其交易过程等，或涉集资
诈骗罪等刑事犯罪。

12月3日，昌世茶表示，公司茶
品采用云南优质古树原料，产品定价
符合品牌市场定位。

12月10日，记者发现，昌世茶官
方微信公众号已删除“昌世天下”等
产品的所有信息。随后，记者致电昌
世茶股东询问事件详情和公司经营
情况，该股东表示，正在配合警方调
查，不方便透露细节。

近年来，媒体报道的天价茶叶价
格暴跌事件，多起指向“金融茶”。近
日，“广州荔湾发布”公布了三起“金
融茶”骗局。

茶叶公司口头宣传称该批茶叶
升值潜力大，可以短期内翻几倍，同
时通过公司微信号等途径发布文章，
宣称“2023最热焦点品牌”“30%的市
场增长比”“10000+周流通数字”，一
个多月时间吸引数百投资人加盟经销
商。然而，等公司大量出货后，该产品
市场价格一落千丈，众多经销商这才
意识到这原来是一场“骗局”。若合同
规定了实物交付，即完成双方约定的，
投资人将难以追讨投机资金。

还有茶叶公司承诺高价回购茶
叶，但运作一段时间后，茶叶公司突
然停止回购，众多投资人投资资金难
以追回。

另有一茶叶公司开发“炒茶”微
信小程序和手机应用软件，消费者注
册后在平台通过买卖茶叶的差价获
得收益。该平台未经有关部门许可，
可能促成茶商联合做局，操纵吸纳投
资者乃至茶叶收藏买家资金，损害其
它经营者或消费者的合法权益。

龚楠建议投资者选择银行、证券
交易所等正规金融产品销售渠道，理
性投资。 （央广网）

艺考改革的方向，一直是外
界关注的焦点。有艺考机构老师
对记者表示，各地艺考改革方案陆
续出炉后，他们就观察到，各省发的
考试大纲和例题几乎一模一样。

与以往“各自为政”的省级专
业统考相比，这次艺考改革努力
做到“全国一盘棋”。教育部会同
各地专家仔细打磨，对各专业建
立了相对统一的考试标准和规
则，规范了各类别的考试科目，并
设定每个类别的满分总分均为
300分。

在张国朋看来，省级统考的
关键词就是规范。“有了规范性的
选题，就会有规范性的评分办
法。原来有的人说艺考不公平，
一个原因是觉得各省各校的评分
差太多，我们也能切实感受到，有
的学生在这个学校考得特别好，
其他就过不了。这次改革之后，
有了相对一致的考试标准和评分
标准，一定是从客观上促进考试
公平的。”

统一大纲、统一题库、统一标
准，有人将其称为“艺考高考
化”。有艺考机构老师透露，以往
校考，有些学生为了增加胜算，会
去找目标院校的老师上小课，费
用很高，少说几万块，多则十几万
几十万元。而统考之后，学生只
要把心思放在提分上即可，这种

“灰色地带”将慢慢减少。今年8

月，教育部等部门还联合印发《关
于在深化非学科类校外培训治理
中加强艺考培训规范管理的通
知》，要求普通高等学校艺术类专
业在职教职工、参与相关艺术类
专业省级统考和高校校考命题、
评分(卷)的专家评委不得参与或
变相参与培训机构的艺考培训活
动。对学生来说，缺点可能就是

“一考定生死”。
自从艺考改革方案出炉后，

针对文化课门槛该不该提高的话
题，外界颇多议论。考场外，不少
艺考生都对记者表示“应该强化
文化素养”“可以理解”“会更激励
自己把文化课搞好”，不过也有人
表示“压力大”。对此话题，还有
观点认为，可以适当提高门槛，但
术业有专攻。

在张国朋看来，目前的改革
方案是促进公平和质量的最大公
约数。而且，不少校考的学校还
会根据自身的要求进行多方面的
选拔，比如对省级统考成绩进行
划线，把统考成绩作为初筛的标
准等。

记者注意到，多地的艺考改
革方案中也提到，组织校考的高
校，对于极少数专业考试成绩特
别优异或在相关专业领域具有突
出才能和表现的考生，可依据相
关规定制定高考文化课成绩破格
录取办法。 （中新网）

新一轮艺考改革：

文化课门槛提高文化课门槛提高，，艺术门槛降低艺术门槛降低？？

12月的第一个周末，来自北京的高三学生吴桐雨参加
了位于中国传媒大学的北京市2024年艺考统考播音与主
持类考试，这是她考前半个月才做好的决定。

2024年是新一轮艺考改革落地实施第一年。除了文
化课门槛的提高，这次改革还给艺考生们带来更多影响。

11月下旬开始，上海、安徽、
吉林、江西、北京等多地的2024
年艺术类专业省级统考陆续拉
开帷幕。根据艺考改革相关要
求，2024年起，全面实施音乐、舞
蹈、表(导)演、播音与主持、美术
与设计、书法等6个艺术类专业
省级统一专业考试。

在这轮艺考改革中，校考范
围和规模被大幅压缩。2024年，
仅有38所高校的部分艺术类专
业开展校考。对于统考已覆盖的
艺术类专业，许多高校将直接采
用统考成绩招生。

记者在中国传媒大学考场外
采访了多名考生，不少人反馈考
题“没那么难”“抽到的题还是蛮
简单的”“不难，挺好的”。

根据《北京市普通高等学校
艺术类专业统一考试说明(播音与
主持类)》，这次考试包括作品朗
读、新闻播报、话题评述三个科
目，每科100分。

“往年播音主持类校考，考试
形式大致是自备稿件、指定稿件
加上模拟主持、新闻评述、才艺展
示、考官提问、自我介绍等，不同

学校考的东西不太一样。而这次
统考，有统一的考试大纲和例题，
规定了各科目的选材。”某艺考机
构老师张国朋对记者表示。

在艺考机构老师黄石看来，
这次统考的题目还是偏向于照顾
比较多的学生，尤其对于学习艺术
专业时间比较短的学生来讲，准备
起来不是那么难，降低了门槛。“从
复习备考的角度来说，占用文化课
的时间相对减少一些，也节省了经
费。原来全国各地每个学校跑校
考，起码要持续半年左右。”

有业内人士分析，统考之后，
大多高校将采取高考文化课和
省级统考成绩按比例合成的综
合成绩来录取。也就是说，只要
省级统考成绩合格，哪怕是最后
一名，文化课成绩还可以的话，
依然有机会考上不错的高校。
这在往年是不可能的，如果一个
学生专业不太好，最终大概只能
去考保底学校。

也有艺考机构老师提到，改
革之后，文化课要求会有所提高，
有些学生的文化课成绩可能不太
够，对他们来说会有些压力。

艺考门槛降低了？

“艺考高考化”更公平了吗？

“金融茶”爆雷！
疯狂的茶叶何时休

开业不足百天
高回报吸引大量购买者

庄家“炒茶”散客接盘
专家呼吁理性投资

资料图：北京电影学院考生候考现场。北京电影学院供图


